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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Gerz, Ralf     
Harlos, Vahide     
Jera, Denny   (ab TOP 2) 
Kirschner, Markus     
Krämer, Bernd     
Lieber, Karin     
Saebel, Heike     
Vollmer, Peter Walter     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
Moerchel, Christian Dr.   (ab TOP 9.1) 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Diezinger, Irene     
Helm-Becker, Ansgar     
Mörbel, Andreas     
Wetter, Markus S.     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Sachstand Bezirkssportanlage 
 
2. Projekt Soziale Stadt, Hauptstr. 
 
 
Anträge 
 
3. Mombacher Unterfeld (FDP) 
 
4. Linie 45 (SPD) 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 5.1. Graffitti 
 
 
Anfragen 
 
6. Truppenübungsplatz "NSG Großer Sand" (ödp) 
 
7. Golfanlage ehem. Deponie (SPD) 
 
8. Fußwege Bereich ehem. Güterbahnhof (SPD) 
 
9. Sachstandsberichte 
 9.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2245/2009 der Ortsbeiratsfraktionen von 

FDP, SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Mombach 
 9.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0266/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-Mombach; 
 9.3. Antwort zur Anfrage 2247/2009 CDU 
 9.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0267/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 9.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0268/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 10.1. Pocket-Parc TRIWO 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
11. Anfrage 0601/2010 (REP) 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
14. Haushaltsmittel 
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Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung teilt sie mit, dass auf Wunsch der Verwaltung die Be-

richterstattung zu TOP 2 abgesetzt wurde und dass zu der als Tischvorlage unter 

TOP 12.1 vorgelegten Änderungs-Beschlussvorlage es eine erneute Änderung gibt, 

die den Mitgliedern ebenfalls als Tischvorlage ausliegt. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 1 Sachstand Bezirkssportanlage 

hier: Berichterstattung Grünamt 
 

Im Rahmen seiner Ausführungen erläutert Herr Noltemeier anhand von Plänen Fol-

gendes: 

 

 Seit Anfang 2010 ist die Finanzierung, zu der er im Übrigen heute keine konkreten 

Aussagen machen könne, in trockenen Tüchern und die Planungen für die ins-

gesamt 

3 neuen Kunstrasenplätze sind von Seiten des Grünamtes in Angriff genommen 

worden. 

 

 Die Anlage wird in ihrer großzügigen Gestaltung insgesamt erhalten bleiben. 

 

 Saniert werden die Rasenflächen, der Leichtathletikbereich, die Stehstufen so-

wie die 

Sicherheitsgeländer und Umkleidekabinen. 

 

 Da sich die Firma Schott sehr stark finanziell engagiert, wird sie auch diese Plätze 

zukünftig nutzen. 

 

 Der zweite Platz wird auf Normmaße für Wettkämpfe ertüchtigt. 

 

 Wegen der Kontaminierung steht noch eine Genehmigung der SGD Süd aus, 

die aber mit Sicherheit eintreffen wird. 

 

Der Boden wird nach unten mit einem speziellen Schutzflies abgedichtet. 

 

 Es wird ebenso eine so genannte 1.000-m-„Schweißtropfenbahn“ mit körper-

schonendem 

Material installiert werden. 
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 Bezüglich der Platzerweiterung muss ein ca. 6 m breiter Grünstreifen entfernt 

werden, ebenso werden 2 Bäume gefällt werden müssen. 

 

Die Befahrbarkeit der Anlage für Rettungskräfte bleibt nach wie vor gewährleis-

tet. 

 

 Ziel ist es, Ende Juli mit den Arbeiten zu beginnen und möglichst Ende des Jahres 

diese fertigzustellen. Dies ist ein sehr enger Zeitplan. 

 

 Der Kunstrasen wurde nicht wegen Kostenaspekten ausgewählt, sondern weil 

dieser 

im Gegensatz zum Naturrasen keine Regenerationszeiten benötigt und 24 Stun-

den 

nutzbar ist. 

 

 Der Umbau der Umkleiden wird nicht vom Amt 67 betreut. 

 

 Zur Anlage des TSV Schott wird ein Übergang geschaffen. 

 

 Es ist grundsätzlich möglich, auf Kunstrasen auch American-Football-Spiele 

auszutragen, jedoch gibt es hierzu noch keine konkreten Planungen und man 

wird mit dem TSV Schott hier vor Ort die Sache besprechen, da insbesondere 

die speziellen Markierungen ein Problem darstellen. 

 

 Es wird wieder eine Sprunggrube errichtet, jedoch keine spezielle Kugelstoßan-

lage. 

Hier bittet die Sportanlage insgesamt genügend Raum, um dort Kugelstoßen 

durchzuführen. Es wird aber von Seiten der Verwaltung geprüft, wie dies zu reali-

sieren sei, um auch zukünftig die Bundesjugendspiele der Mombacher Schulen 

vor Ort durchführen zu können. 

 

 Pflege und Instandhaltung obliegen dem Amt 67. 

 

 Auch die Parkplätze vor der Anlage werden aufbereitet. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung und bittet 

Herrn Noltemeier, in dieser Angelegenheit den Ortsbeirat weiterhin auf dem Lau-

fenden zu halten. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Projekt Soziale Stadt, Hauptstr. 

hier: Berichterstattung 
 

Die Vorsitzende teilt mit, dass auf Bitten der Verwaltung die Berichterstattung zu 

diesem Thema auf eine der nächsten Sitzungen verschoben wird, da verwaltungs-

intern noch Abstimmungsbedarf besteht. 
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Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Mombacher Unterfeld (FDP) 

hier: Geschützter Landschaftsteil "Im Weidental" 
Vorlage: 0683/2010 

 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Gerz begründete Antrag wird ohne weitere Diskussion einstimmig an 

die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Linie 45 (SPD) 

hier: Haltestelle Fahrrad-Franz 
Vorlage: 0684/2010 

 

In seiner Begründung weist Herr Böcher darauf hin, dass die Linie 45 ein sehr erfolg-

reiches Modell sei und regen Zuspruch von Nutzern erfahre. 

 

Aus diesem Grund ist es notwendig, die beiden angesprochenen Haltestellen in 

einen sowohl kundenfreundlichen als auch verkehrssicheren Zustand zu versetzen.  
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Graffitti 

hier: Mauer zur Friedenskirche 
 

Herr Müller fragt die Verwaltung, ob sie die Mauer an der Treppe zur evangeli-

schen Kirche von Graffiti befreien könnte; dies auch im Hinblick auf die im nächs-

ten Jahr anstehende 100-Jahr-Feier.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Truppenübungsplatz "NSG Großer Sand" (ödp) 

Vorlage: 0406/2010 
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Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 15.04.2010, ohne Akten-

zeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Golfanlage ehem. Deponie (SPD) 

Vorlage: 0685/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 20.04.2010. 

 

Herr Böcher erklärt, dass die Realität im Vergleich zu den Antworten der Verwal-

tung durchaus anders aussieht. 

 

Er bittet die Verwaltung um Mitteilung, wann die Wegeverbindung konkret herge-

stellt sein wird und ob es noch einen anderen als den von der Golfanlage beschäf-

tigten Sicherheitsdienst gebe. Es ist definitiv Tatsache, dass Bürgerinnen und Bürger 

von Sicherheitsdiensten angesprochen und des Geländes verwiesen wurden. 

 

Man werde hier als SPD-Fraktion nochmals konkret nachfassen, um die Missstände 

zu beheben. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Fußwege Bereich ehem. Güterbahnhof (SPD) 

Vorlage: 0686/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 20.04.2010. 

 

Herr Böcher fragt die Verwaltung, ob sie, auch wenn es sich nicht um öffentlich 

gewidmete Verkehrsflächen handele, nicht bereit ist, aus Gründen der Verkehrssi-

cherung den oberen unter unteren Weg ein- bis zweimal im Jahr zu reinigen bzw. 

herzustellen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2245/2009 der Ortsbeiratsfraktio-

nen von FDP, SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Mombach 
hier: Ausbau A 643 
Vorlage: 0370/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 01.03.2010, Az.: V 2 66 11 

03 A 643. 
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Punkt 9.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0266/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Mombach; 
hier: Winterdienst Mombacher Waldfriedhof 
Vorlage: 0416/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 08.03.2010, ohne Akten-

zeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.3 Antwort zur Anfrage 2247/2009 CDU 

hier: VU-Zahlen Schiersteiner Brücke 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 03.02.2010, ohne Akten-

zeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0267/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Mombach 
hier: Einkaufszentrum Am Lemmchen 
Vorlage: 0570/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 31.03.2010, Az.: 80/80 03.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0268/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Mombach 
hier: Lebensmittelmarkt Am Lemmchen 
Vorlage: 0571/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 31.03.2010, Az.: 80/80 03.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Pocket-Parc TRIWO 
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Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 17.02.2010, Az.: 75 46 2/98, und des 

Schreibens des Dez. VI vom 31.03.2010, Az.: 61 26 Mo B 96. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     

 

 

 

Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Dr.  E. Lossen-Geißler                                       gez. P. Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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